

L'incroyable histoire de 400 chiens de traîneaux

Une exposition raconte l'histoire de ces 400 chiens, qui en 1914, franchirent l'Atlantique pour épauler les soldats français.

La médiathèque accueille jusqu'au 19 novembre une exposition sur le thème de la Première guerre mondiale, mais surtout sur les 400 chiens de traîneaux qui franchirent l'Atlantique pour épauler les soldats français. C'est une aventure peu connue et peu racontée. Cette exposition est intitulée "Hiver 1914 de l'Alaska à la ligne bleue des Vosges". Elle est prêtée par l'office de tourisme de la Vallée de la Bruche, et est composée de planches de la bande dessinée "Les Poilus d'Alaska" de Brune, Duhand et Delbosco. Lors de son inauguration, le sénateur-maire Marie-Hélène des Esgaulx recevait Daniel Duhand, qui vit à Gujan-Mestras. Ce journaliste a fait son premier reportage photographique

à Cuba en 1974, il a ensuite travaillé pour le Figaro magazine, Paris-Match, VSD, Science et Vie, entre autres. Il a couvert en exclusivité les figures du grand froid: Jean-Louis Étienne dans le Grand Nord, Norman Vaughan pour sa traversée de l'Alaska en traîneau à chiens, les voyages du Musher français Nicolas Vannier, Laurence de la Ferrière pour sa traversée de l'atlantique, entre autres. Maurice Herzog l'a consacré en 1995 "Historiographe de l'aventure". Il est aujourd'hui rédacteur en chef du magazine Chiens & Traîneaux. En parallèle de sa participation à la bande dessinée, dont le tome II est sorti au printemps, le journaliste vient de sortir le livre "La véritable histoire des Poilus d'Alaska", qui relate l'histoire de ces deux officiers français partis en 1915 chercher 400 chiens de traîneaux en Alaska afin de les utiliser pour ravitailler les soldats sur la ligne bleue des Vosges. « Merci Daniel de ce que tu fais, merci de nous emmener dans tes voyages et de nous faire partager ces grands moments de culture », lui avouait Marie-Hélène des Esgaulx, avant d'ajouter: « Tu fais partie de ces



Le journaliste Daniel Duhand était présent lors de l'inauguration de cette exposition.

grandes figures gujanaises, de ceux qui ont choisi Gujan pour s'y installer, alors que leur carrière internationale les pousserait plutôt à choisir des grandes villes. Je m'aperçois que Gujan est une ville qui attire beaucoup: journalistes, écrivains, compositeurs, nombreux sont ceux qui choisissent notre ville pour s'y installer et y trouver la source de leur inspiration. Et c'est

quelque chose qui réjouit mon cœur de maire ». Daniel Duhand sera aussi présent à l'occasion de la projection du film signé avec le réalisateur Mickaël Pitiot "Nom de Code: Poilus d'Alaska", le 13 novembre à 21h au cinéma Gérard-Philippe.

[J-C.L.]